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Sigue la espera: declaran 
desierta licitación para 
restaurar el puente Capuchinos 
La única oferta que existió superó el monto de la Ficha de Iniciativa de 
Inversión. Ahora los equipos trabajan para un nuevo proceso licitatorio. 

LA ESTRUCTURA ACTUAL SE HA VISTO MUY AFECTADA POR LA EROSIÓN Y NECESITA ROMPEOLAS. 

Mirian Mondaca Herrera 
miranmondacaGestrellavalpod 

n una promesa de 
E años aún sin cumplir 

se ha convertido la 

restauración del puente 
Capuchinos de Viña del 

Mar, el cual se erige en la 
principal vía de conexión 
entre Viña del Mar y Val 
paraíso. Y es que si bien a 
mediados de diciembre del 
año pasado se anunció el 
inicio de la licitación para 

la iniciativa, esta fue decla- 
rada desierta según confir- 
maron desde Serviu Valpa- 
raíso, al ser consultados 

por nuestro medio. 
En concreto, el 17 de 

diciembre el mencionado 
servicio publicó la licita- 
ción del proyecto “Mejo- 
ramientos del puente Ca- 
puchinos y entorno de 
avenida España”, que 
considera la demolición 

de su superestructura, el 
reforzamiento de los es- 

  

tribos y las cepas, junto 
con la reposición de toda 
la estructura de la super- 
ficie por donde se despla- 
zan los vehículos. Ade- 
más, de acuerdo a lo in- 

formado en el marco de 
la licitación, la construc- 

ción de un rompeolas pa- 
ra mitigar la erosión. Sin 
embargo, todo aquello 
quedó en espera, ya que 
la única empresa intere- 
sada superó el monto 
considerado de inversión, 
este es de más de 10 mil 
600 millones de pesos 

($10.674.496.638). 
Através de una declar 

ción escrita, desde el Se 
viu Valparaíso explicaron 
que “dado que la única 
oferta que postuló supera- 
ba el monto de la Ficha de 

Iniciativa de Inversión, la 
licitación se tuvo que de- 
clarar desierta. Por lo tan- 
to, los equipos técnicos es- 
tán trabajando en una 
nueva licitación que per- 

  

  

mita la ejecución de la 
obra”. 

La caída de la licitación 
fue recibida con desazón 
entre distintas autorida- 
des de la región. Entre 
ellas, la presidenta de la 
Comisión de Transporte 
del Consejo Regional de 
Valparaíso, la core Giselle 
Ahumada (Ind/PC) quien 
planteó que es necesario 
que exista una descentrali- 
zación real, con autono- 
mía financiera. En ese 
contexto sostuvo que “el 
nivel central continúa lla- 
mando a licitaciones con 
parámetros presupuesta- 
rios alejados de la realidad 
actual. Desde ese punto de 
partida, como Gobierno 
Regional seguimos cu- 
briendo brechas que de- 
biesen ser responsabilidad 
de los ministerios, incluso 
en un contexto de impor- 
tantes recortes presupues- 
tarios que hemos vivido 
este año. Aunque se flexi- 
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bilizóel uso dela Ley Espe- 
jo, los recursos siguen 
siendo los mismos, lo que 
limita seriamente nuestra 
capacidad de respuesta”. 

En tanto, la core repu- 
blicana Elsa Bueno, presi- 
denta de la Comisión de 
Inversiones del Consejo 
Regional, indicó que en es- 
te cuerpo colegiado en j 
nio de este año, se aprobó 
el Anteproyecto Regional 
de Inversiones Consolida- 
do (ARI) año 2026, inclu- 
yéndose en este el corres- 
pondiente al Minvu, entre 
cuyas iniciativas está el 
mejoramiento del puente 
Capuchinos y el entorno 
de avenida España. Este se 
trata de un proyecto de 
arrastre y que lo solicitado 
para el año 2026 por parte 
del ministerio para finan- 
ciamiento es del orden de 
los 4 mil 800 millones de 
pesos, señaló. 

“Es importante que en 
proyectos y obras públicas 

    

  

DETERIORO 

Elfracaso de la licitación también lo lamentóel experto en 
transportes y docente de la Escuela de Ingeniería Industrial de 
la PUCV, Franco Basso, quien fue crítico con la gestión desde el 
Ejecutivo en la región, ya que no se logró tener una “licitación 
atractiva” para atraer a empresas nacionales e internaciona- 
les “que permita tener competencia para que hayan precios 
que sean atractivos para poder construir este puente que es 
una infraestructura tremendamente relevante”. Asimismo, el 
académico e investigador remarcó que existe un evidente de- 
terioro que “poneen riesgo a quienes lo utilizan y por lo tanto 
es muy relevante que pueda avanzarse en una infraestructu- 
ra que dé seguridad”. Cabe recordar que el puente está com- 
puesto por dos estructuras adosadas, con una antigiiedad 
cercana alos 35 y70 años respectivamente. 
  

LAS ESTRUCTURAS ADOSADAS DEL PUENTE TIENEN 35 Y 70 AÑOS. 

de gran envergadura eim- Por su parte, la conce- 
pacto regional (...)lasuni- jala de Viña del Mar, 
dades técnicas de los servi Nancy Díaz (FA), presi- 
cios responsables puedan — denta de la Comisión de 
cumplir con los tiempos de — Planificación y Desarro- 
planificación considerados llo Urbano del Concejo 
desde el inicio de los pro- Municipal, recalcó que es 
yectos, tanto en las etapas — “de suma urgencia” re- 
de diseño y ejecución, co- construir el puente, que 
mo también con el marco — es una de las principales 
presupuestario solicitado vías de conexión en la ciu- 
de financiamiento, y así dad. “Confío en que des- 
evitar, atrasos y una even- de Serviu puedan mejo- 
tual alza en los valores de — rar la licitación pronta- 
materiales y de mano de mente”, expresó, además 
obraque podrían producir- — de señalar que junto al di- 
se por dichas demoras”.  putado de la zona, Jorge 

“Espero que el nuevo — Brito (FA), solicitarán una 
proceso de licitación por reunión con la directora 
parte del Serviu sea ágil y (s) de Serviu Valparaíso, 
exista una propuesta eco-  Nerina Paz, para expresar 
nómica que logre materia- su “extrema preocupa- 
lizar esta obra sin más de- ción”, por el fracaso de la 
moras”, enfatizó. licitación. O
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